Compte rendu du 4 Novembre à la Maison St Joseph

Objectif: préparation de la ½ journée de bienvenue du 19 novembre

De 17h 30 à 19h se sont réunis des membres des commissions Sensibilisation, Communication et Préparation de la fête. (*Etaient présents : Nordi, Dominique, Axelle, Olivier, Colette, Valérie, Jérôme, Muriel, et Michèle P.*)

De 19h 15 à 20h 45 Réunion générale, (les mêmes plus une douzaine de personnes en plus (désolée de ne pouvoir les citer toutes, faute de connaître l'identité de tous).

La réunion générale a commencé par la présentation du travail fait en commissions auxquelles étaient arrivés les participants des commissions.

Le nom du collectif.

Réflexions et débats sur les termes :

- o « **soutien au CAO** » : ce n'est pas la structure administrative CAO que nous soutenons et souhaitons accueillir, mais les femmes et les hommes hébergés par elle.
- « fraternel »: trop connoté religieusement? A remplacer par « solidaire ? Oui mais présent dans notre devise nationale, (laquelle est menacée de récupération par le FN, ce qui est inacceptable).
- o « **réfugiés** » : (inexact juridiquement parlant, oui mais parlant à tous si on le prend dans son sens courant « qui cherche refuge pour fuir une situation invivable »).
- « d'Allex »: en doublon avec le collectif fraternel, inapproprié vu la présence d'une majorité de participants extérieurs à Allex ? Oui mais c'est ce qui s'est passé à Allex qui est à l'origine de ce collectif, Allex est devenu emblématique de ce qui se passe partout en France par la couverture médiatique (qui a dépassé le cadre régional et même national). Enfin ce collectif n'est pas une association inscrite dans la durée, mais le rassemblement momentané de citoyens et d'associations réunis pour un projet déterminé: manifester clairement notre volonté à tous d'accueillir les réfugiés, (qu'ils soient migrants, demandeurs d'asile, sans-papiers), et ne pas laisser le FN s'exprimer seul dans un silence dangereux.

Il est clair pour tous qu'après le 19 novembre nous nous poserons la question de la suite à donner – ou pas– et de quelle façon, à ce collectif.

o « **réfugiés d'Allex** » : telle quelle, un peu limitative, cette expression : ce sont tous les réfugiés sur le sol de France à qui nous souhaitons dire « bienvenue ».

Conclusion : pour le faire sonner agréablement aux oreilles, il a été voté de le nommer désormais (et c'est ainsi qu'il apparaîtra sur les affiches, les mails etc.) :

« Collectif allexois de soutien fraternel aux refugies »

- Le point sur les réfugiés d'Allex. Aux dernières nouvelles, ils sont 41. Dont 60% sont des hommes. Voici ce qu'en dit le Dauphiné libéré du 27/10/16 : « Selon nos informations, plusieurs couples afghans, congolais, Erythréens Irakiens avec des enfants en bas-âge, tous volontaires pour rejoindre la Drôme, ont été accueillis par le diaconat protestant. ». Etaient arrivés en septembre, une maman Irakienne avec deux petits enfants (1 mois et 2 ans), un couple Soudanais avec un petit garçon de 2 ans. Et 5 Afghans.
- Collecte (Modification faite le 7 nov, en fonction des dernières informations) :
 A ce jour, plus de collecte à faire car beaucoup d'affaires ont été reçues par le CAO. Il y a
 maintenant besoin d'aide pour faire du tri. Les personnes intéressées et disponibles pour
 s'investir au moins 2 après-midi se font connaître sur le mail du collectif en précisant quand
 elles sont disponibles

Référentes de ces collectes :

A Valence: Nordi, nordi@nuitdeboutvalence.fr A Allex: Isaline, isalinelm@hotmail.fr

A Crest: Perrine, perrinereynaert@gmail.com

Et le samedi 19 novembre, de 14 à 20 h, un espace collecte, si de nouveau besoin, est prévu à la Maison St Joseph.

• Le point sur les contacts avec le diaconat

La réunion du 9 novembre a été annulée. Un Rendez-Vous est prévu lundi 7 avec Mme Laffont pour parler de la journée du 19. Il lui sera alors demandé si les visites au CAO sont possibles, dans quelles conditions etc. Axelle communiquera les informations reçues.

• Le point sur la communication

Le choix de l'affiche ayant été fait, celle-ci sera imprimée pour être diffusée largement. Elle nous sera aussi envoyée par mail : à nous de la faire circuler, de l'imprimer, de l'afficher aux points stratégiques. L'info va être communiquées aux medias (Le *Crestois, Dauphiné Libéré,* Radios régionales diverses, sites internet : de *Terre d'errance, Plateforme des Comités d'Accueil de Réfugiés en Drôme-Ardèche et Vaucluse, Face Book*) et aux associations concernées.

- o Une invitation écrite va être envoyée aux maires de la Drôme.
- o Pour celui d'Allex, une délégation de trois personnes (Jean-Marie et Cathy d'Allex et Olivier, de Crest) va le rencontrer et l'inviter.
- Le déroulement de l'après midi du 19 novembre
 - o A noter un changement d'horaire : 14h à 20h
 - Présentation du lieu par Arnaud, le responsable de la gestion de la Maison St Joseph.
 Qui nous précise que le coût de location de la salle sera « libre » (c'est la participation
 des Spiritains aux actions du Collectif).
 Salle Madagascar. Grande salle bordée d'un préau. Equipement vidéo projecteur, écran,
 sono. Un coin cuisine attenant avec frigo (pour les boissons). Une petite salle
 mitoyenne pour le stockage des collectes. 4 supports, tables, chaises sont mis à notre
 disposition. S'il fait beau, libre à nous d'investir le parc.
 Le parking se fera en contre bas, à l'extérieur du parc. (fléchage visible prévu depuis les
 entrée d'Allex)
 - o Finances: les boissons seront modiquement payantes. Les pâtisseries aussi mais librement (une caisse prévue pour). Et pour l'ensemble de la journée, une autre caisse libre sera mise dans la salle. Les frais à couvrir: billet de train des deux animateurs de tables rondes, affichage, boissons (400 à 500€)
 - **Présentation des affiches** proposées par le groupe communication et choix. (*Bravo et merci aux réalisateurs /trices*)
 - o **Programme**:

14 h : Accueil. (prise de parole : Nordi) 1° concert (percussions orientales)

15 h30 : table ronde avec deux parisiens, l'un qui a été très présent à Calais et l'autre qui suit ce qui se passe Bd de Stalingrad à Paris.

17h : table ronde avec Jacques Gaillot, ancien évêque d'Evreux, déchargé de ses fonctions par la hiérarchie catholique à cause de ses prises de position jugées trop engagées. Nommé évêque de Parténia (sorte de « placard », puisque évêché inexistant) Surnommé « l'évêque des pauvres , il continue à œuvrer auprès des sans-papiers et des mal-logés. (Voir le site Web partenia.org) Ces tables rondes se tiendront à l'écart des stands dédiés aux différentes associations

18 h : Prise de parole finale (Olivier, Nordi).

2° Concert : guitare, chant.

Et tout au long de l'après midi, des stands tenus par la dizaine d'associations investies localement dans l'accueil des réfugiés. Présentation de leurs actions, informations diverses.

Notre stand sera placé à l'entrée, stand d'accueil. Cartes postales à rédiger pour les remettre ensuite aux réfugiés d'Allex ou d'ailleurs. Livres à vendre.

Des projections de petites vidéos en boucle seront dispersée dans la salle.

Ci-dessous la liste des postes prévus, de leurs responsables et des adresses mails de ceux-ci. . S'il vous vient des idées, des propositions, des questions sur ces différentes thèmes, merci de vous adresser à une des personnes concernées.

Régie générale	Olivier: olbremz@gmail.com Nordy nordi@nuitdeboutvalence.fr
Bar	Simon et Anthony
Vidéo	Jean-Marie : jean-marie.tampere@laposte.net et Samaêll steinersamael@gmail.com
Musique	Samaêll : steinersamael@gmail.com
Technicien son / accueil artistes	en cours
Service d'ordre	Dominique : dom7526@gmail.com
Contact avec les associations et St Joseph	Axelle: axellechabrier@yahoo.com
Communication (affiche, info média, invitations)	Nordy: nordi@nuitdeboutvalence.fr
Collecte	Nordi: nordi@nuitdeboutvalence.fr Perrine: perrine.reynaert@gmail.com, Isaline: isalinelm@hotmail.fr
Stand du Collectif allexois de soutien fraternel aux réfugiés	Colette : <u>colettegriebling@wanadoo.fr</u> Muriel :
Table ronde	Dominique : dom7526@gmail.com
Enfants	Valérie: valerieperiot@yahoo.fr
Nourriture	Marie: marielaurent26@gmail.com
Logistique installation sur place, décoration	Paule Cordouan: <u>paule.courdouan26@orange.fr</u> Michèle P: <u>michelepintodeabreu@gmail.com</u>

Pour info, cette interview de Jean-Jacques Bosc, Directeur du Diaconat Protestant, lue dans le Dauphiné libéré du 28/10/16 :

Les réfugiés sont arrivés dans la nuit de mercredi à jeudi après un long périple. Comment vont-ils ? Ils sont fatigués par ce long voyage durant lequel il a fallu s'arrêter dans plusieurs centres d'accueil. Plusieurs d'entre eux sont marqués par les conditions difficiles dans la jungle de Calais. Mais certains nous ont déjà rapporté qu'ils étaient très heureux d'être là comme ce couple et ses trois enfants, natifs du Congo, accueillis au château Pergaud à Allex.

Comment vont-ils s'occuper dans les prochains jours?

On va leur donner le temps de se reposer, avant de commencer les démarches administratives pour clarifier leur statut. Nous allons aussi mettre en place très rapidement des cours de français pour ceux qui le désirent afin de faciliter leur immersion dans la société. Nous allons également tisser des liens avec des collectifs de bénévoles notamment celui d'Allex qui nous a déjà proposé de faire participer les réfugiés à des spectacles et à des ateliers de musique et de cuisine dans le village. Dès la semaine prochaine, on va d'ailleurs les autoriser à se déplacer dans Allex.

Quelles sont les aides financières dont bénéficient les réfugiés ?

En attendant qu'ils obtiennent le statut de demandeur d'asile, ils ne touchent aucune aide financière. En revanche, le centre hébergeur les nourrit en achetant de la nourriture adaptée aux cultures de chacun. Une fois qu'ils sont officiellement demandeurs d'asile, l'aide est déclenchée et elle s'élève à 6,80 euros par jour pour une personne seule hébergée, à 10,20 euros pour un couple et 13,60 pour un couple avec 1 enfant, etc. On est loin des 40 euros par jour et par migrant comme on peut l'entendre dans la bouche de certains...

Et cet autre, dans celui du 29/10 /16:

Alors que 30 nouveaux réfugiés ont été accueillis dans la nuit de mercredi à jeudi au château Pergaud, Gérard Crozier (DVD), maire d'Allex, a répondu hier à nos questions.

Hier après-midi, vous avez rendu visite aux réfugiés hébergés au château Pergaud ? Quel a été votre sentiment ?

"Avec beaucoup de pudeur, je me suis rendu auprès des réfugiés. J'y ai rencontré des gens fatigués par leur voyage mais aussi de la détresse sur certains visages. Je l'ai fait car c'est mon rôle de maire d'aller à leur rencontre."

Aujourd'hui, avez-vous le sentiment que la situation s'est apaisée dans votre commune ?

"Je le pense et je travaille au quotidien pour que le village retrouve sa sérénité. Tous les jours, je reçois des courriers ou des mails de gens qui me félicitent d'avoir mené ce combat sincère et honnête. J'ai l'impression que ça a porté ses fruits. Aujourd'hui, je crois qu'Allex a besoin de retrouver son calme."

Vos relations avec la préfecture se sont-elles arrangées ?

"Franchement, cela va beaucoup mieux! D'une relation tendue, nous sommes aujourd'hui plutôt dans une relation basée sur la confiance. Nous avions demandé au préfet lors du dernier conseil municipal que des familles soient accueillies dans le château Pergaud et je remarque que nous avons été écoutés et je m'en satisfais."